

COSTO FINANCIERO DE LA DEUDA CRECE A DOBLE DÍGITO

Recaudación por gasolina aumenta 31%

César Barboza/México

El costo financiero de la deuda creció a doble dígito en los primeros siete meses del año, con un repunte de 10.5 por ciento anual, por lo que se ubicó en 266 mil 87 millones de pesos, de acuerdo con el último informe de finanzas públicas y deuda pública de la Secretaría de Hacienda.

Por otro lado, y a pesar del aumento en el gasto no programable, logró controlar el déficit por una mayor recaudación. Destacó el

apartado del gravamen a la gasolina y el diésel, que se disparó casi 31 por ciento en el periodo, y Hacienda logró recaudar 175 mil 75 millones por este concepto en el periodo enero-junio de este año.

Además, se registraron aumentos en otros ingresos tributarios, como es el caso del impuesto sobre la renta, con un repunte de 13 por ciento, por lo que se recaudaron 869 mil 995 millones de pesos. Asimismo, el impuesto al valor agregado repuntó 7.2 por ciento anual.

El saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público —la medida más amplia de la deuda pública— continuó en aumento, ya que repuntó 252 mil millones de pesos respecto al cierre de 2015, y alcanzó 8 billones 885 mil millones de pesos.

La semana pasada Moody's y Standard & Poor's externaron sus preocupaciones por la trayectoria creciente de la deuda pública del país, y señalaron que el gobierno mexicano tiene que mantener este indicador a la baja para conservar

su calificación crediticia.

El costo financiero de la deuda es parte del gasto no programable, el cual aumentó 7.4 por ciento anual entre enero y julio de este año, para ubicarse en 701 mil 309 millones de pesos.

El incremento en el gasto no programable también se debió a una mayor erogación en participaciones a entidades y municipios, el cual creció 8.6 por ciento anual en el mismo periodo, al ubicarse en 415 mil 483 millones de pesos, mientras

El alza en el gasto no programable también fue por mayor participación a entidades y municipios

que los adeudos de ejercicios fiscales anteriores disminuyeron 33 por ciento, al bajar a 19 mil 740 millones de pesos.

El gobierno informó hace unos días que tiene contemplado reducir el déficit público a 3 por ciento del producto interno bruto en 2016, un recorte de 1.1 puntos respecto a 2015, y que la deuda pública comience a decrecer. **M**